
La Vie Éternelle ? Et après ?

Accaparés que nous sommes par nos soucis
quotidiens, la vie de famille, la pression du travail ou
les difficultés pour boucler chaque fin de mois, nous
ne trouvons que bien rarement le temps de nous
mettre en pause, nous interroger sur notre vie et tout
particulièrement sa finitude. Car même si les
promoteurs du transhumanisme appuyés par le
développement rapide de technologies venues de la
Silicon Valley nous promettent de faire bondir
l’espérance de vie, nous restons des créatures
définitivement mortelles.
Face à ce constat, la foi chrétienne nous ouvre un
extraordinaire horizon : celui d’une vie éternelle

après la mort.

Dans ce numéro, nous allons essayer ensemble de
prendre la mesure du cadeau extraordinaire qui est
fait à tous ceux qui croient au Salut éternel promis
par Jésus, venu lui-même nous l’annoncer.

Peut-être considérez-vous tout cela comme des
fadaises ou vous vous jugez “irrécupérables” ?

Prenez-donc les quelques minutes nécessaires à la
lecture de ce numéro pour réfléchir tranquillement
et sans à priori. Même si vous lui tournez le dos,
Dieu vous aime et il n’est jamais trop tard pour
être éternellement sauvé par lui.

P.E.S.
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Édito
« Je ne promets pas de vous rendre heureuse du bonheur de ce monde,
mais de l’autre ! » ; c’est ainsi que la Sainte Vierge s’est adressée à
Bernadette, à Lourdes en 1858, non sans laisser des preuves
miraculeuses de son action maternelle, encore aujourd’hui ! C’est ce
bonheur du Ciel que nous pouvons désirer, spécialement si notre vie
n’est pas facile. Pour croire en la Résurrection bienheureuse, nous avons
besoin de l’Esprit Saint qui nous a plongé en Lui, à notre baptême. La foi
baptismale est comme une « graine », que nous avons dorénavant,
chacun, la responsabilité de faire grandir en nous (ou dans nos enfants).
Grâce à la puissance du baptême, une vie nouvelle peut sourdre en
nous : « la vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et
celui que tu as envoyé, Jésus Christ ». Alors, n’ayons pas peur d’accorder
notre confiance à Celui qui peut TOUT !

Père Guillaume Soury-Lavergne
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Qu’y a-t-il après la mort ?
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« Il faut gagner son ciel » disait-on autrefois. Drôle
d’expression, comme si Dieu était un comptable
auprès de qui on pouvait accumuler des bons points !
Renversons le point de vue. Croire en la Vie éternelle,
c’est croire que, malgré toutes les horreurs qui nous
entourent, seul l’Amour sauvera le monde en fin de
compte. Et c’est se laisser saisir par cet Amour. Il ne
s’agit pas de se forcer à « faire de bonnes actions »
pour se glorifier ensuite de ce qu’on a fait, mais
d’accepter que Dieu-Amour nous prenne par la main.
Si l’on souhaite devenir dès à présent plus intime avec
Dieu, celui-ci nous offre bien sûr les sacrements, à
commencer par le baptême, qui fait de nous des fils de
Dieu. Si je demande le baptême (pour moi ou pour
mes enfants), ce n’est pas pour acheter une assurance-
vie éternelle, mais parce que j’ai compris que Dieu
nous aime et veut nous faire grandir dans son amour.
Et surtout, comme le dit l’apôtre saint Jean, « nous
savons que nous sommes passés de la mort à la vie,
parce que nous aimons nos frères. Celui qui n’aime
pas demeure dans la mort. (…) Jésus a donné sa vie
pour nous. Nous aussi, nous devons donner notre vie
pour nos frères. » Ce n’est pas de l’héroïsme, il s’agit
juste de considérer en toute circonstance que l’autre
est plus important que moi… N’ayons pas peur de
nous donner à l’Amour !

X.M.G

Voilà une question que nous nous sommes sans
doute tous posée un jour. Pour certains, il n’y a rien,
c’est le néant. D’autres cherchent à résoudre cette
quête existentielle. D’autres encore se raccrochent
aux EMI (expériences de mort imminente) dont les
témoignages évoquent une lumière au bout d’un
tunnel, des êtres de lumière, des proches retrouvés…
Mais pour nous catholiques, ce mystère n’en est plus
un grâce à la résurrection et à la vie éternelle. La vie
quoi, avez-vous dit  ? É-ter-nel-le  ? La mort ne doit
pas être perçue comme une fin en soi. Elle n’est
qu’un passage. C’est cette espérance que nous offre
Jésus-Christ au moment de son sacrifice et surtout
une fois ressuscité. Il s’est fait homme, a vécu comme
un homme, est mort comme un homme et est
parvenu à vaincre la mort. Notre vie terrestre
laissera la place à une vie dénuée des tracas du
quotidien, des contraintes matérielles… Une vie qui,
libérée du temps et de l’espace, nous ramène à
l’essentiel : l’amour.
Nous serons alors plus vivants que nous ne l’avons
jamais été et avec un corps pour l'éternité.

I.de B.

Que se passe-t-il au moment de la mort ?

Comment gagner la vie éternelle
dès ici-bas ?

Au moment de la mort, l’âme quitte le corps et entre
dans la lumière et dans l’amour de Dieu : Paradis. «Je
ne meurs pas, j’entre dans la vie» (Ste Thérèse de
Lisieux).
Le Purgatoire est une grâce de Dieu  : la grâce de
réparer par amour. Lors de notre mort nous voyons
ce qu’a été notre vie à la lumière de Dieu. Nous
voyons les conséquences de nos actes mauvais mais
aussi les bons fruits que nous avons portés. C’est un
temps de remise en question qui nous conduit à la
Vie.
L’âme qui refuse toute possibilité d’amour et de
repentir risque de rester dans cet état "d'enfer-
mement". L’Enfer, c’est se couper volontairement de
l’amour de Dieu. Dieu veut que tous les hommes
soient sauvés. Ce n’est pas Dieu qui condamne
l’homme. Dieu veut que tous se convertissent et
soient sauvés. Mais Dieu a créé les hommes libres et
respecte leurs décisions. Dieu lui-même ne peut

forcer personne à aimer.
Chacun d’entre nous a une place au ciel qui nous
attend. À nous de répondre oui à l’amour de Dieu. Il
n’est jamais trop tard, quelle qu’ait été notre vie, quel
qu’ait été notre choix au moment de notre mort. Le
temps et la miséricorde de Dieu sont infinis  : « Le

temps pour chercher Dieu, c’est la Vie. Le temps pour

trouver Dieu, c’est la mort. Le temps pour posséder

Dieu, c’est l’éternité » St François de Sales

A.M.

« Maître, que dois-je faire pour avoir en

héritage la vie éternelle ? »

Jésus lui demanda : « Dans la Loi, qu’y a-t-il

d’écrit ? Et comment lis-tu ? »

L’autre répondit : Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de

tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de

toute ton intelligence, et ton prochain comme toi-même.

Jésus lui dit : « Tu as répondu correctement.

Fais ainsi et tu vivras. »

St Luc 10, 25-37
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"L'un de mes proches est mourant, que dois-je

faire ?"
Pour les personnes gravement malades ou en
danger de mort, l'Eglise peut administrer le
sacrement des malades. En plus de son aspect
purificateur, ce sacrement apporte réconfort et paix
à la personne malade ou mourante en lui rappelant
la présence et l’amour de Dieu dans ses derniers
moments.
Il offre le pardon des péchés, ce qui permet à la
personne de se préparer spirituellement à
rencontrer Dieu, donne la force et le courage
nécessaires pour affronter les afflictions de la
maladie et la peur de la mort. En recevant ce
sacrement, la personne malade s’unit à la
souffrance du Christ, ce qui donne un sens spirituel
à ses propres épreuves.
C'est un geste d'amour que de permettre à ceux qui
nous ont aimé de recevoir ce sacrement, ô combien,
nécessaire et utile pour faire une bonne et sainte
mort. Il doit être tenu en haute estime, et proposé
aux malades avec le plus grand soin et sans délai,
sans attendre la dernière extrémité ou qu’ils aient
perdu connaissance.

Seul un prêtre (et non un diacre) peut donner le
sacrement des malades. Ce sacrement peut être
renouvelé autant de fois que nécessaire lorsque la
maladie frappe à plusieurs reprises une même
personne. Concrètement, le prêtre se déplace soit
au domicile soit dans l'établissement qui accueille
le malade ou la personne en fin de vie.
La célébration de ce sacrement qui dure quelques
minutes, consiste en l’onction d’huile bénite sur le
front et en l’imposition des mains. Consacrée par
l’évêque lors de la messe chrismale annuelle, l’huile
dite des malades apporte force et douceur. Elle
pénètre la peau, répand sa bonne odeur, fortifie le
corps. Voici les mots prononcés par le prêtre et qui
accompagnent l’onction avec l’huile sainte sur le
front et dans les mains des malades :

"Par cette onction sainte, que le Seigneur en sa

grande bonté vous réconforte par la grâce de l’Esprit

Saint. Ainsi, vous ayant libéré de tous péchés, qu’il

vous sauve et vous relève."

R.D.
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L'Église, porte du Ciel ! Le sacrement des malades

Le terme Église, d'origine grecque, désigne l'assemblée
du peuple convoqué. Chaque chrétien, né du baptême,
est un membre du Corps du Christ qui est l'Eglise. Elle
évoque bien plus qu'une simple institution religieuse :
une fraternité rassemblée pour prier, une paroisse, des
croyants. l'Eglise dépasse la mort puisqu'elle réunit les
vivants et les morts. L'Eglise va donc bien au-delà des
constructions de nos villes et villages (église avec un petit
"e") ou d'une organisation terrestre ! Elle est à l'image du
Royaume des cieux. En nous soutenant de son aide
constante dans les petits et les grands combats de notre
vie, elle ne poursuit qu'une seule fin : le salut des âmes,
elle est tout simplement le Christ présent parmi nous qui
vient pour nous sauver. L'Eglise enseigne que la foi et la
vie en conformité avec les commandements de Dieu sont
essentielles pour atteindre "la vie éternelle"... Mais
qu'est-ce donc au juste ? Elle est l'état de joie parfaite que
partagent ceux qui, après la mort, vivent en présence de
Dieu. Elle n’est pas simplement la destination à atteindre
après la mort, elle est le point d’ancrage de notre
existence. Nous faisons l'expérience de la vie éternelle
déjà ici-bas, par la présence de la grâce du Christ dans
nos vies.
Tout homme et toute femme sont appelés à mourir et à
venir au Père.
La société actuelle croit qu’il existe plusieurs chemins,
plusieurs vérités, plusieurs façons de vivre, mais Jésus
nous a laissé cet enseignement :
« Nul ne vient au Père que par moi. »
Pour tous ceux qui ont reçu le privilège d'être éclairés
par le Saint-Esprit, cette déclaration est une grande joie.
Jésus-Christ est ce dont nous avons désespérément
besoin. Il est le chemin, la vérité et la vie !

La volonté de mon Père, c'est que quiconque voit

le Fils et croit en lui ait la vie éternelle; et je le

ressusciterai au dernier jour.

St Jean 6 - 40
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Parcours Alpha

Le parcours Alpha est une expérience unique pour
échanger sur la spiritualité chrétienne, parler de
Dieu, dans un cadre amical et ouvert. C’est un lieu
où vous pouvez être vous-même, dire tout ce que
vous pensez, un lieu où chaque point de vue est
important.

A qui s’adresse-t-il ?
A toute personne désireuse de poser des questions
sur la foi chrétienne, de donner du sens à sa vie,
d’échanger, de se faire des amis. Il s’adresse d’abord
à une personne qui ne connaît rien à la foi, mais
aussi à tous ceux qui cherchent à renouveler ou
renforcer leur foi.

Comment ça se passe ?
Le parcours s'articule autour de rencontres
d’environ 2 h, le mercredi soir, pendant 11
semaines. Chacune des rencontres débute autour
d’un bon repas offert suivi d’une courte vidéo qui
aborde des thèmes comme « comment savoir si j’ai
la foi ? Comment résister au mal ?...». La rencontre
se termine par un temps de partage en petit groupe
où chacun peut donner son point de vue, poser ses
questions ou simplement écouter. Aucun
engagement n’est demandé.

A l’issue de chaque rencontre, vous êtes libre de

revenir la semaine suivante ou non.

La paroisse organise deux parcours Alpha par an.

L'un débute en Mars et l'autre en Septembre.

Contact : parcoursalphafigeac@gmail.com

Un parcours sans engagement
pour découvrir la foi chrétienne

Partager ça me dit !

Venez à notre rencontre devant l’église Saint-Sauveur
les matins des 2èmes et derniers samedis du mois...
On vous offre un café... et bien plus encore !

Vos enfants ont-ils entendu parler
d’un certain Jésus ? Noël ? La
crèche ? Un bébé dans la paille,
cela leur dit-il quelque chose ?
Voilà à quoi sert alors le catéchisme : rencontrer Jésus,
découvrir sa vie, sa famille, mais aussi faire la
connaissance d’enfants en dehors de l’école, partager
des goûters, jouer ensemble...
Contact :
angela.vanel1998@gmail.com

Catéchisme

Vous avez une question sur la foi, la
religion, sur une phrase de la Bible ?

Posez votre question par écrit via le

site internet de la paroisse (QR CODE).

Un prêtre y répondra dans une courte

vidéo disponible ultérieurement sur la

chaîne youtube de la paroisse.

Une question sur la foi ?
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Vous êtes seul(e) et aimeriez avoir un peu de visite ?

Vous connaissez des personnes seules ?
Contactez-nous... Nous serons heureux d'aller à la
rencontre de chacun avec bienveillance et discrétion.

Contact : 06 82 87 88 45

paroissedefigeac.fr

L'appel de la messe est encore
lointain mais vous sentez une
curiosité monter en vous sans oser
encore venir à l'église ?

Retrouvez la messe dominicale

de Figeac en direct à 10h30 (ou

en rediffusion) sur la chaine

Youtube de la paroisse.


